

vantes : dyscrasie acide, oxalurie, lithiase biliaire, obésité, diabète, gravelle et goutte.

Ce qui caractérise les diathèses, c'est le ralentissement de la nutrition.

### III.—LA DIATHÈSE ARTHRITIQUE

La nutrition est *retardante* lorsque :

1o La ration d'entretien est plus faible que la normale.

Après l'ingestion d'une quantité déterminée d'aliments, l'organisme met un temps plus considérable qu'à l'état normal pour revenir à son poids primitif. Avec la ration normale, le poids du corps augmente. Pendant l'abstinence, la diminution du poids du corps est moindre que normalement.

2o La quantité des excréta, soit avec la ration d'entretien, soit pendant l'abstinence, est moindre que normalement.

3o On voit apparaître dans les excréta des produits incomplètement élaborés (acide urique, l'acide oxalique, acides organiques, acide gras volatils.)

4o Un ou plusieurs principes immédiats s'accroissent dans le corps, l'alimentation étant d'ailleurs normale.

5o La température du corps, pendant le repos, l'abstinence ou le sommeil, baisse plus qu'à l'état normal.

Il suffit qu'un seul des états énumérés plus haut soit établi pour prouver l'existence d'une nutrition retardante.

On rencontre un ou plusieurs de ces signes dans les maladies suivantes : dyscrasie acide, oxalurie, lithiase biliaire, obésité, diabète, gravelle, goutte.

Ces maladies, qui diffèrent entre elles par le siège, la nature du processus, l'évolution, les lésions, ont pourtant une sorte de parenté. Le lien qui les unit, c'est un même trouble de la nutrition, la diathèse bradytrophique (Landouzy-Boucharcl, l'arthritisme.

A côté de ces maladies arthritiques se placent les maladies rhumatismales : rhumatisme articulaire (aigu ou chronique) et le rhumatisme abarticulaire (rhumatisme musculaire, coryza à répétition, asthme, bronchite sibilante et emphysème aigu, certains troubles gastriques, eczéma et urticaire, migraines, névralgies diverses).

### IV.—LA DIATHÈSE SCROFULEUSE

La scrofule a été longtemps considérée comme une maladie que l'on divisait en quatre périodes.

1ère période : 

eczéma	} (achor)
impétigo,	
blépharite chronique,	
coryza chronique,	
otorrhée,	
grosses amygdales,	
adénites aiguës.	

2me période : inflammation hypertrophiques ou ulcéreuses de la peau et des muqueuses (scrofulides), adénites chroniques cervicales suppurrées (écrouelles).